
 

 

 

 

 

 

 

卒業・修了まであとひと月！ 

先週１７日には甲府で梅の開花が発表されま

した。平年より７日早く，昨年に比べて１３日も

早かったそうです。春告草（はるつげぐさ）の異

名をもつ梅ですが，学校の中庭でもきれいに開

花しています。寒暖の

差はあるものの，少し

ずつ春本番に近づい

ていることを実感し

ます。 

さて，早いもので来週からは３月となります。

子どもたちも，まとめの学習に力を注いでいま

す。また，６年生にとっては，卒業に向けての

様々な準備が始まっています。学習面・生活面そ

れぞれにおいて，どの学年も締めくくりをしっ

かりと行い，新たな気持ちで進級・卒業を迎えら

れるように支援してまいりますので，ご理解・ご

協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

新聞やテレビのニュースで「ＳＤＧｓ」という

言葉を聞く機会が増えました。「ＳＤＧｓ」は，

『持続可能な開発目標』と言って，世界で起きて

いる様々な問題を解決するためにたてられた目

標です。簡単な言葉で言うと『自分の国や自分の

ことばかり考えてこのまま過ごしていたら，地

球で暮らすことができなくなってしまう。だか

ら，世界のみんなで地球を守るための目標をも

って取り組んでいこう。』ということです。貧困

や飢餓，環境など世界規模の問題に関する１７

の目標（ゴール）から構成され，「地球上の誰一

人取り残さない」ことを目指しています。１７の 

 

 

 

 

 

 

 

ゴールの中で最も大切なの

は，ＳＤＧｓの担い手となる

人を育てる，質の高い教育の

提供だと言われています。学

校で子どもたちが学習して 

いる中には，「環境」「人権」

「平和」「福祉」等について扱っている教科があ

ります。また，「総合的な学習の時間」や児童会

活動等で取り組んでいる分野もあります。ペッ

トボトルキャップのリサイクル活動，古切手・

書き損じはがき・ベルマークの回収・赤い羽根

共同募金・ユニセフ募金・ウクライナ募金・ア

フリカ飢餓救援米活動等のボランティア活動

等々，SDGs の視点で考えるこ

とができるものがたくさんあ

ります。新たなことに取り組む

のではなく，今まで実践してい

た学校教育の内容を，SDGs の

視点に結び付け，学ぶことの意

義を確認していきたいと思い

ます。 

取り組みの中には，買い物にはエコバッグを

持ち歩く。エアコンの設定温度を夏は高めに，

冬は低めにする。食品ロスをなくす。などなど

個人レベルでできることもたくさんあります。

ぜひ，ご家庭でもＳＤＧｓについて話し合う機

会をもち，できることに取り組んでみてくださ

い。 

漂着物トランクがやってきた！ 

１月３０日から２月６日までの１週間，ふれ

あいホールで「漂着物トランク・ミュージアム」

を実施しました。これは，山梨県の河川や湖で 
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実際に拾った漂着物が入っている，移動式の小

さな博物館です。旅行用トランク５つで一つの

展示となっています。今回，山梨県環境整備課

より「漂着物のトランク・ミュージアム®山梨

県版」をお借りして展示しました。 

期間中，中休みと昼

休みの展示でしたが，

たくさんの子ども達が

見に来ていました。身

近なものが漂着物とな

って川や湖で見つかる

ことにとても驚いてい

る子ども達が多く，身

の回りの環境保全につ

いて考えるよい機会となりました。海洋プラス

チックごみ問題を解決するためには，山梨県の

ような海洋に面していない内陸県も，当事者意

識をもつことが必要だとあらためて考えさせら

れました。 

 

 

 

２月１０日（火）に児童総会を行いました。１

年間，がんばってきた児童会活動の区切りとな

る児童総会です。今年もコロナ対応の中で，本部

役員の子どもたちは大変だったと思います。そ

んな中でも，できることを精一杯やり，１年間先

頭に立ち続けたことは，とても立派だったと思

います。総会はリモートで各教室をつないでの

会となりましたが，来年度にいい形で引き継ぎ

ができるように，３

年生から６年生ま

で全員で，最後のま

とめをしっかりと

行うことができま

した。 

火起こしに挑戦 ～七輪体験 ３年～  

２月８日に，３年生が七輪を体験しました。３年

生は，社会科と総合的な学習の時間で「昔の道具」

について学習してきました。まずは，グループに分

かれて，新聞紙や割り箸を使っての火起こしに挑

戦しましたが，木炭に

移らせるのに苦労して

いるグループが多く，

何回もチャレンジして

ようやく火がついた時

は，とても嬉しそうな

表情をしていました。今回の体験で，昔の人はとて

も時間がかかって苦労していたことが分かったと

思います。 

第３回学校運営協議会 

お世話になりました 

２月８日に今年度最後の第３回学校運営協議

会を開催しました。今年度の三村小学校の取組

や学校評価，来年度の学校経営についてご提案

し，ご意見等を伺いました。 

今までの貴重なご示唆やご意見をもとに来年

度の教育活動をより充実したものにしていきた

いと思います。委員

の皆様には，一年間

ありがとうございま

した。 

思い出に残る会に… 

３月１日（水）には，「ありがとうの会」（6年

生を送る会）を予定しています。新児童会役員・

５年生が中心となって，そのための計画，準備

を行っています。「６年生にとって思い出に残る

会にしよう」「感謝の気持ちをしっかりと伝えよ

う」という新児童会本部提案のもと，各学年で

も取組を進めています。６年生と一緒に学校生

活を送ることができるのもあとわずかとなりま

した。よい思い出がひとつでも多くできるとよ

いなと考えています 

【お礼】 授業参観・PTA 学年集会へのご参加，また学

校評価の資料となる保護者アンケートへのご協力，誠

にありがとうございました。 


